



OBITUARIO

R. P. WALTER HANISH ESPÍNDOLA S. J.

El dejado de existir en Santiago, en el mes de septiembre de 2001, del antiguo socio de la Compañía de Jesús, monje de la Hermandad de la Academia Chilena de la Historia, que, por la calidad de su obra historiográfica, tuvo el honor de alcanzar el Premio Nacional de Historia en el año 1995.

Había nacido en Santiago, por 1915, en el hogar formado por don Otto Hanish y doña Lila Espíndola. Ingresó joven a la Compañía de Jesús y, muy pronto, se interesó por los estudios históricos.

Muy tempranamente se orientó su carrera, pues trabajó en los archivos históricos de Loyola, San Cipriano y Alcalá de Henares, siguiendo después a Roma, India, Túnez, Bruselas y Madrid.

En especial, le sirvieron los estudios sobre la Orden a la que perteneció y la evocación de la vida y obra de algunos sacerdotes entusiastas, como el padre Alonso Ovalle y los religiosos Juan Ignacio Molina y Manuel Lacarra, pero también los de los próceres chilenos y acontecimientos de nuestra historia.

En 1962 ingresó al Instituto de Investigación de Historia de Chile y asistió regularmente a sus reuniones. Por la misma razón se incorporó como socio de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía y dictó en ella diversas charlas y conferencias.

En 1963 publicó su libro "Pezzo. Historia de una parroquia", que ganó el premio especial. Foco central, en la revista "Historia", y por petición de Juan Hyppolite, publicó tres importantes ensayos titulados "En torno a la filosofía en Chile. 1594-1810", "La filosofía de don José Eguía" y "Tres dimensiones del pensamiento de Bello: Religión, Filosofía, Historia".

Le viene la docencia y dirige clínicas, por muchos años, en el Colegio de San Ignacio, de Santiago, y en la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Además con habilitación a nuestro Archivo Nacional y, particularmente, abocada Chile para realizar investigaciones en archivos extranjeros, especialmente en el Archivo General de Indias, en Sevilla, España.

En 1969, siendo ya un historiador de reconocido mérito, fue elegido miembro de Número ilustre del Ramo Histórico-Grafico. Su discurso de incorporación versa sobre "Los jesuitas y la Independencia de América y especialmente de Chile". El discurso de recepción del ramo académico tuvo a cargo de Gonzalo Vial Correa, quien al terminar sus palabras, dijo: "Sabe el caso poco más de que comprendíamos que, si bien el Padre Hanish sólo hoy posee licencio Académico de Número, hace tiempo tiene méritos halagudos para el organo, méritos que pueden resumirse así: una vida consagrada a investigar, a enseñar y escribir Historia".

En 1990, en su calidad de Secretario Ejecutivo del Foro "Andrés Bello" de la Biblioteca Nacional, hace la solicitud de publicar su informe estadío sobre "El Latín en Chile".

En 1993 recibió un importante premio concedido por el Instituto Panamericano de Geografía e Historia y, el año 1996, le fue otorgado el máximo galardón nacional en la especialidad, orden el Premio Nacional de Historia.

En su haber sobresale, sobre todo, su extensa labor histórica en los países de la América Latina, pero su obra, sin duda, perdura en el tiempo.

SERGIO MARTÍNEZ BAEZA

Finalizado el homenaje a Walter Hanish Espíndola S. J. en la Academia Chilena de la Historia, el 20 de octubre de 2001, Santiago

- 56 - 649358 año 2001

R. P. Walter Hanish Espíndola S. J. [artículo] Sergio Martínez Baeza

AUTORÍA

Martínez Baeza, Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

R. P. Walter Hanish Espíndola S. J. [artículo] Sergio Martínez Baeza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)